

La Mañana

MARTES 13 DE DICIEMBRE
DE 2022

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud

PULSO DE LA SALUD

1. Hugo López-Gatell informó que desde hace 3 semanas hay un incremento de casos de COVID-19 en el país debido a la temporada invernal; refirió que, del 4 al 10 de diciembre el promedio diario de casos fue de 1,818, además, informó que la ocupación de camas generales es del 4% y la ocupación de camas con ventilador del 2%. Respecto a la Estrategia Nacional de Vacunación, indicó que el 91% de la población mayor de edad está vacunada.

Hizo un llamado a las personas de la tercera edad, embarazadas y con inmunosupresión, para que se vacunen contra la influenza, agregó que a la fecha se le ha aplicado a 24,086,715 personas; por lo que, realizó varias recomendaciones.

2. Zoé Robledo destacó los avances en el plan de salud IMSS-Bienestar en estados como Nayarit, Tlaxcala, Colima, Baja California Sur, Sonora y Campeche.

3. Sobre el uso obligatorio de cubrebocas, Hugo López-Gatell reiteró que no se va a poner ninguna medida de carácter obligatorio, porque existe evidencia científica de que las medidas que se imponen no son efectivas. Sobre los casos de meningitis en Durango, indicó que se realiza un proceso de investigación múltiple, sanitario y judicial, además, informó que 4 hospitales privados, donde se presentaron los casos, fueron cerrados y hay 71 casos.

PROCESO ELECTORAL

1. Al cuestionarlo por la inconformidad de Ricardo Mejía Berdeja, por la designación de Armando Guadiana como virtual candidato para la gubernatura de Coahuila, el mandatario dijo que no se entromete en el asunto pero que la definición son las encuestas. Expresó que lo más importante es el proyecto; destacó que los simpatizantes de Claudia Sheinbaum, de Marcelo Ebrard o de Adán Augusto López han aceptado apoyar a quien gane.

Negó que haya ruptura entre sectores de Morena por el nombramiento de Armando Guadiana como Coordinador de los Comités de Defensa en Coahuila; recomendó a quienes quieran irse al bloque conservador que tengan cuidado, porque no tienen proyecto político, ni liderazgo y carecen de apoyo del pueblo. Exhibió una lista actualizada de los aspirantes del Bloque Conservador a la Presidencia en 2024.

2. El mandatario señaló que cualquiera de los que se están postulando como precandidatos a la Presidencia en 2024 por Morena haría un buen papel, pues son gente con principios, honestos y vinculados al pueblo.

REFORMA ELECTORAL

1. Al pedirle su opinión sobre la aprobación del plan B de la Reforma Electoral con modificaciones y la advertencia de la oposición de acudir a la SCJN, el mandatario dijo que la oposición tiene el derecho de hacerlo; explicó que, la propuesta de la reforma no va en contra de la Constitución, porque no se reduce el número de legisladores ni se toca a los

partidos; además de que, no permite la entrega de monederos electrónicos para comprar el voto y plantea un ajuste en el INE para que no haya tanto gasto.

Acuso a exconsejeros electorales de ir al Senado a pedir foros sobre la Reforma Electoral; negó que dé instrucciones al Poder Judicial y resaltó que en la marcha del 27 de noviembre, la mayoría de los asistentes eran jóvenes.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente aclaró que no está interviniendo en el conflicto en Perú, aunque refirió que Argentina, Bolivia, Colombia y México dieron a conocer un comunicado conjunto en el que llaman a respetar el voto popular y los Derechos Humanos en Perú. Sobre el reconocimiento como presidenta de Perú a Dina Boluarte, explicó que la figura de reconocimiento no existe en la diplomacia mexicana porque es contrario a los principios de política exterior.

Señaló que lo que está haciendo la diplomacia mexicana es analizar los acontecimientos y unirse con otros países para buscar una salida democrática sin violación de derechos humanos. Reiteró que se debe respetar la voluntad del pueblo que eligió a Pedro Castillo y reconocer que ganó democráticamente y no se le puede destituir.

Declaró no saber si se mantendrá la Alianza del Pacífico porque la relación con Perú está en pausa, en espera de lo que suceda; "Pedro Castillo sí es el presidente de Perú", declara.

TRANSPARENCIA

1. Al preguntarle sobre la denuncia del gobernador de Tamaulipas, de que hay un "boquete" de 500 mdp, el presidente dijo que eso corresponde a los gobiernos de los estados y hay autoridades encargadas de hacer las investigaciones; por lo que, en la FGR lo único que se investiga es una denuncia que presentó la UIF sobre Francisco García Cabeza de Vaca.

2. El mandatario expuso que el Banco del Bienestar no distribuye ni recibe remesas y pidió que se atiendan las denuncias de migrantes; pidió a Ariadna Montiel que asista a la conferencia matutina para explicar cómo se están mudando las cuentas para recibir los apoyos de adultos mayores de los bancos al Banco del Bienestar.

3. El presidente aseguró que en Chihuahua están queriendo perseguir al exgobernador panista Javier Corral, porque fue el que inició la investigación contra el ex priísta César Duarte; "estamos enterados, no puede haber venganzas", sentenció.

ESPACIO AÉREO

1. El presidente adelantó que vendrán a México expertos de aviación de EUA, porque se está buscando llegar a un arreglo para que nuestro país regrese a la categoría 1 de seguridad aérea de la FAA.

ECONOMÍA

1. El presidente se dijo muy optimista con el futuro económico de México, porque las empresas que estaban en Asia se están mudando al país; adelantó, que un plan de "Alianza para el Bienestar" con los pueblos de América Latina y el Caribe.

El presidente agradeció a Joe Biden por tener la gentileza de enviarle una carta en el marco del 200 aniversario de las relaciones entre México y EUA. "Somos más amigos que antes y nuestras relaciones económicas y comerciales son de primer orden", expresó.

■ DATO ADICIONAL

El presidente informó que el viernes 16 de diciembre irá a las Islas Marías para la inauguración del Centro "Muros de Agua José Revueltas"; además, dijo que se está impulsando el turismo en las costas de Jalisco y Nayarit, por lo que, antes de la navidad se abrirá al turismo la isla madre del archipiélago de las Islas Marías.

■ FRASE DEL DÍA

Al referirse a que los mexicanos, aseguró que no están polarizados sino politizados, el presidente expresó: "Un pueblo que resiste toda una campaña de desprestigio, golpista, de medios de información, y que no se deja manipular, es un pueblo excepcional".

P/C
SOLUTIONS
LATAM